



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



**CIUDADANO ANSBERTO MARINO ESPINOZA MURILLO  
PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL**

**TERCER INFORME DE  
GOBIERNO MUNICIPAL.  
TLACOTEPEC DE MEJÍA,  
VERACRUZ.**

**2018-2021**



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## **RESPETABLES CIUDADANAS Y CIUDADANOS.**

### **AMIGOS Y COMPAÑEROS INTEGRANTES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE TLACOTEPEC DE MEJÍA:**

En cumplimiento a la Ley Orgánica del Municipio Libre y Soberano del Estado de Veracruz, en sus artículos 33 y 36 fracción 21, comparezco ante este Honorable Cabildo y la población en general para rendir el resultado de este año de administración pública Municipal 2020; como lo marca la Ley.

Este es el balance de las actividades realizadas por el Gobierno Municipal de Tlacotepec de Mejía 2018-2021. Ya son tres años del inicio de la administración, desafortunadamente la pandemia que se está padeciendo a nivel mundial paró muchas actividades, no obstante, se ha seguido gestionando y trabajando, con los debidos cuidados y siempre respetando las disposiciones en materia de salud pública.

Los trabajos que se han llevado a cabo han sido necesarios y de relevancia social, cada una de las áreas administrativas al servicio de la población han estado haciendo lo propio, todas y todos quienes las integran de manera conjunta han trabajado en forma unida.

Hoy, lo puedo decir con orgullo: se está trabajando en equipo y así seguiremos hasta el final. También hoy puedo afirmar que las acciones instrumentadas en este tramo de la administración han permitido mejorar áreas relacionadas con el quehacer municipal; en seguridad pública, tesorería, sindicatura, regiduría, obras y servicios públicos, Sistema Integral de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Unidad de Transparencia, desarrollo social, educación, recursos humanos y materiales, agua potable, deporte y gestión ambiental, entre otras.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía, Ver.  
28 de diciembre de 2020



Este es un proceso de mejora continua de la calidad y cobertura de los servicios que presta el ayuntamiento, buscando dignificar las condiciones de vida de los tlacotepenses.

Este año de 2020 ha sido de retos diferentes, la llamada “nueva normalidad” nos ha dejado muchas enseñanzas positivas, una de ellas es que unidos podemos hacer mucho por todos.

Para presentar este tercer Informe de Gobierno Municipal estructurado en los ejes establecidos desde el inicio de la administración y retomados en el Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 y la Agenda 2030, estamos reunidos aquí en sesión solemne de cabildo para expresarme ante ustedes.

## **SEÑORAS Y SEÑORES:**

Desde marzo del presente año nos ocupamos en torno a la preocupación de la ciudadanía por el problema de la pandemia del COVID 19, y digo nos ocupamos porque desde que permeo el problema en nuestro país era nuestro deber cuidar a la población tlacotepense, aspecto del que hablaremos más adelante.

Con el debido cuidado y respetando las normas sanitarias, hemos continuado con nuestro trabajo; la gestión ha sido básica para que, no obstante que la pandemia está presente, no hemos dejado de tocar puertas, mismas que afortunadamente se han abierto. Las diversas instancias que se han visitado han servido para confirmar que tenemos amigos.

Mi agradecimiento por supuesto, para quienes nos apoyaron en el transcurso de este año: ya que sin su ayuda no se hubieran llevado a cabo las obras de beneficio social y de infraestructura.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Nuestra visita a las diferentes instancias gubernamentales, como son: el Congreso Estatal, CONAGUA, SIOP, SEV, entre otros y la asistencia a las reuniones en mesa de Coordinación por la Paz con colegas presidentes municipales, ha rendido fruto en su conjunto.

Asimismo, los apoyos para las familias de escasos recursos seguirán vigentes; sobre todo en caso de fallecimiento de algún familiar.

Mi objetivo es y seguirá siendo Tlacotepec de Mejía.

## **SINDICATURA**

La Sindicatura Municipal como órgano de representación Legal de los intereses del Honorable Ayuntamiento y del municipio, se encuentra a cargo de la Ciudadana María Izabel Páez Almanza y durante el presente año proporcionó asistencia Legal a 406 ciudadanos con acciones diversas relacionadas con sus comisiones asignadas.

Saludo a la Ciudadana Sindica y a su personal de apoyo.

## **REGIDURIA**

La Regiduría municipal está bajo la supervisión y seguimiento de la Ciudadana Beatriz Hernández Fuentes.

En el transcurso del presente año de 2020 se realizaron 41 actos de croquis y medición de terrenos, se otorgaron 21 permisos de inhumación y 18 pre cartillas a jóvenes del Servicio Militar Nacional; servicio que los identifica como servidores de la patria.

Gracias regidora por su valioso apoyo.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## SECRETARÍA

La Secretaría del Honorable Ayuntamiento, es el órgano de la administración municipal encargado de atender y resolver los asuntos administrativos que le encomienda el ayuntamiento y es atendida por el Ciudadano Santiago León Flores y su personal de apoyo, solventando 917 acciones, tales como constancias diversas y solicitudes ciudadanas: siempre cuidando la debida atención a la población; incluidas las patentes otorgadas de ganado vacuno, caprino, porcino, equino y apícola.

Asimismo ha vigilado el cumplimiento de los acuerdos tomados por el Honorable Cabildo con 18 actas ordinarias, 38 extraordinarias, 1 solemne y ha atendido oportunamente los asuntos de las comunidades.

Secretario, mis felicitaciones.

## REGISTRO CIVIL

El Registro Civil, como Institución de carácter público y de interés social, es el instrumento del Estado que mediante sus oficiales investidos de fe pública, inscriben, registran, autorizan, certifican y dan publicidad y solemnidad a los actos y hechos relativos al estado civil de las personas y en nuestro municipio está a cargo del Licenciado Margarito Alfonso Prado Morales.

En esta oficina se llevaron a cabo 631 acciones, que son 500 actas certificadas, 65 actas de nacimiento, 35 matrimonios, 1 divorcio, 1 reconocimiento de hijo y 20 defunciones, además de otros servicios y asesorías que ofrece esta Institución.

Un abrazo al licenciado Margarito Prado Morales.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## UNIDAD DE TRANSPARENCIA

La Unidad de transparencia de este honorable ayuntamiento, es una instancia administrativa encargada de recibir y dar trámite a las solicitudes de información pública, así como de garantizar y tutelar la entrega de la información, fundando y motivando su resolución en los términos de Ley.

Así, en coordinación y trabajo en equipo de las diversas áreas, en la Unidad de Transparencia Municipal se recibieron 23 solicitudes de información, las cuales se atendieron y solventaron en tiempo y forma, así mismo, se llevaron a cabo 13 sesiones del comité de transparencia con la finalidad de aprobar la entrega de informes semestrales, versiones públicas y cumplimiento de carga de obligaciones de las áreas, cabe destacar que durante el presente año no hubo ningún Recurso de Revisión.

**Puede visitar el portal de nuestra página en [www.tlacotepec de mejia.com](http://www.tlacotepecdemejia.com)**

Saludos al Ingeniero Alfredo Cortes Espinoza por su excelente labor.

## SISTEMA INTEGRAL MUNICIPAL DE PROTECCIÓN DE NIÑAS NIÑOS Y ADOLESCENTES.

Como presidente del Sistema Integral de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes de nuestro municipio estamos velando por los derechos de la niñez tlacotepense, a través de su Secretario Ejecutivo; el Licenciado Orlando Flores León, quien se ha abocado a proporcionar pláticas en los diferentes centros de estudio sobre los derechos humanos de nuestras niñas, niños y jóvenes, asimismo, se han impartido pláticas sobre violencia en el noviazgo, violencia familiar y pláticas a padres de familia sobre la problemática adolescente. Del mes de marzo del presente año y debido a la pandemia, dichas pláticas se suspendieron, sin embargo, la capacitación ha sido permanente a través de conversatorios y cursos vía internet.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## DESARROLLO SOCIAL

Debido a los cambios que se han generado en la política de nuestro país, actualmente en el campo del bienestar para la familia o lo que era Desarrollo Social se maneja a través de los Centros Integradores para el Bienestar, es así que los programas sociales han quedado al cuidado y atención de estos centros integradores, sin embargo, en lo posible se coadyuva y se llevan a cabo algunas acciones como apoyo en el programa de mayores de 68 años, sin incrementar a la fecha con 312 afiliados.

Como ayuda a la economía, se adquirieron 79 tanques de almacenamiento para agua a precios subsidiados así como paquetes de pollitas ponedoras también a precio muy accesible, todo esto en coordinación de la Congregación Mariana Trinitaria.

Así mismo, se reunió y se hizo acompañamiento a la inscripción del programa Mujeres Emprendedoras y autosuficiencia alimentaria.

También se coadyuvo con el programa de empleo temporal, auspiciado por la secretaria del Trabajo, Previsión Social y Productividad.

Pido al titular de la Dirección de Desarrollo Social; C. Gildardo Catalán Murillo, su gestión constante para lograr más apoyos en beneficio de la población tlacotepense.

## COMUDE

La Comisión Municipal del Deporte a cargo de los ciudadanos Yonic Zink Espejo y Sergio Ochoa Ruiz; ha tenido como objetivo primordial difundir los diversos deportes que se practican en nuestro municipio.

Durante los primeros meses del año se llevaron a cabo torneos de fútbol en su modalidad; rápido, los cuales fueron suspendidos debido a la pandemia.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía, Ver.  
28 de diciembre de 2020



De la misma manera se organizó como todos los años el torneo de beisbol de la liga intermunicipal.

También la Comisión del Deporte tiene a su cargo la elaboración de las mamparas y sonido para los diferentes actos llevados a cabo por este Honorable Ayuntamiento y el mantenimiento de los diferentes campos deportivos del municipio.

## **BIBLIOTECA MUNICIPAL**

Cuando abrimos un libro abrimos nuestra mente al universo.

La biblioteca municipal está a la disposición de la ciudadanía para investigar o simplemente leer, el hábito de la lectura es básico para el desarrollo personal y social.

Durante el presente año y debido a la pandemia, no se llevaron a cabo los eventos de "Mis vacaciones en la Biblioteca" ni otro tipo de reuniones.

Invito a niñas, niños, adolescentes y adultos a que visiten la biblioteca municipal, hay un gran acervo a la disposición de todos ustedes y está atendida por la ciudadana María Luisa Olmos Ortiz.

## **CATASTRO**

La oficina Catastral está a cargo del Ingeniero Humberto Rebolledo Cortina, quien se encarga del registro fiel de los bienes inmuebles; rústicos y urbanos, a través de esta información se toman decisiones para la infraestructura municipal. En servicios catastrales, se actualizaron 80 propiedades en nuestro municipio, con lo cual se proyecta obtener más recursos de impuesto predial para el ejercicio 2021.

Se realizaron 40 certificados de valor catastral y se atendieron 40 solicitudes de traslado de dominio.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Asimismo, se trabajó en poner al día más de 800 registros en la base de datos de catastro, se elaboró una renovación de más de 200 cuentas, se realizó una revisión de tasas e impuesto predial para el ejercicio 2021. Se trabajó en la depuración de más de 300 expedientes en el área de archivo, se llevó a cabo la actualización de la información en la base de infraestructura urbana estatal.

Se investigaron valores comerciales de suelo urbano para operaciones de venta y renta de bienes inmuebles, investigándose también los valores comerciales de suelo rural.

Con estas acciones esta oficina catastral da certeza sobre la infraestructura y posesión de predios y vivienda en nuestro municipio.

## **SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL**

La policía municipal es uno de los puntos básicos de la sociedad para el control de la delincuencia y el cuidado del orden público.

Por faltas administrativas hubo 20 detenciones durante el transcurso del año, se llevaron a cabo 150 inspecciones vehiculares y a diario se hacen recorridos a los diferentes puntos de nuestro municipio, como son calles y avenidas, campos deportivos, las localidades de Chixtla, Amatitla, Actopan, la Firmeza y Pantla, así como tienda bares y cantinas; inspeccionando la no venta de bebidas embriagantes debido a la prohibición por la pandemia.

Los recorridos nocturnos de vigilancia y rondines dentro del Municipio se llevan a cabo diariamente con la finalidad de garantizar la estabilidad y seguridad de la población.

De la misma manera se ha auxiliado a las familias de la población en el traslado de algún familiar a los centros de rehabilitación denominados anexos; estamos a la orden de la ciudadanía.

El Ejército y la policía del Estado, eventualmente nos visitan con el fin de fortalecer la prevención del delito, su presencia eventual es bienvenida.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



En Tlacotepec de Mejía la seguridad de los ciudadanos y el orden público está garantizada, pues ha ocupado un lugar especial en la agenda de mi administración.

En este sentido se ha mantenido guardia permanente en el filtro de sanitización instalado en la escuela secundaria técnica número 50, en donde el total del personal de ayuntamiento se turna cada 12 horas para mantener el filtro trabajando día y noche.

Se ha realizado trabajo mutuo con las diferentes instancias y dependencias de seguridad; tanto Estatales como Federales.

Invito e instruyo al cuerpo de policía municipal, a su director y al C. Comandante para que se conduzcan con respeto a la ciudadanía; sin prepotencia, pero sobre todo con apego a la Ley y respeto a los derechos humanos, recuerden que son servidores públicos.

#### **INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER**

Del mes de enero a marzo se impartieron pláticas de concientización en las diversas instituciones educativas con alumnos y padres de familia en materia de igualdad entre mujeres y hombres que promueven los Gobiernos Federal y Estatal para fortalecer la integración plena de la mujer en la vida ciudadana del Municipio en los ámbitos sociales, políticos, culturales y económicos.

Actualmente y debido a la pandemia se han llevado a cabo visitas domiciliarias con el fin de invitar a las mujeres que tengan alguna inquietud o problema a que visiten la oficina del Instituto para asesorías.

Sin embargo y a pesar de la pandemia, la capacitación ha sido constante a través de videoconferencias y algunas reuniones presenciales a la ciudad de Xalapa.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Este Instituto ha atendido durante el presente año 6 acompañamientos de apoyo ante la oficina de Sindicatura para que les sea brindada asesoría jurídica.

Al frente de este Instituto se encuentra la ciudadana Ingrid Yuliana Arenas Romero, a quien se le encomienda el buen funcionamiento de este importante Instituto Municipal de la Mujer.

## AGUA Y DRENAJE

El agua requiere del constante mantenimiento para su distribución efectiva y para el cumplimiento de sus objetivos a través de los diversos programas como son: preventivo y correctivo a equipos de bombeo; abatimiento, tandeo de agua; desazolve y drenaje; limpieza semestral de represas; limpieza de tanques de almacenamiento; reparación de fugas y cloración.

### **En la actualidad hay 1,265 usuarios y al respecto informo:**

Durante el presente año de 2020 se instalaron 4 tomas nueva, 5 llaves de paso para surtir agua a calle Zaragoza, Amatitla (con 2 llaves, por la cantidad de usuarios), Paso Murillo y Paso Capitán.

Se instalaron 200 metros de manguera de 2 pulgadas en la línea de la comunidad de Amatitla, 2 con la finalidad de proporcionar mejor servicio a la comunidad.

2 veces por año y de manera preventiva se le da mantenimiento a la bomba, aun así, las inclemencias durante la temporada de lluvias nos causan algún desperfecto, así mismo, de manera periódica de desazolva la represa ubicada en la comunidad de Actopan.

De la misma manera, 2 veces al año se le da mantenimiento preventivo al pozo artesano o profundo que está ubicado en la parcela de la escuela primaria Francisco Javier Clavijero.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Quiero agradecer su comprensión ya que en ocasiones las circunstancias a las cuales estamos supeditados nos generan algún desperfecto, pero finalmente se han podido corregir a tiempo las fallas, por lo que quiero agradecer a la Comisión Federal de Electricidad por su valioso apoyo, ya que cuando se les ha requerido han acudido en nuestra ayuda.

También agradecer al ciudadano Nicandro Arguello Rosas; Director de Agua Potable y Alcantarillado por su trabajo y desempeño, así como a su equipo de trabajo.

En la Congregación de Chixtla esta nuestro amigo Miguel Ángel Sedas Monranga quien es el encargado del abastecimiento de agua, tandeo, reparación, fugas y cloración. Un saludo.

## **LIMPIA PÚBLICA**

La recolección de basura es una tarea cotidiana, a quienes forman parte de esta labor mi reconocimiento por su esfuerzo y dedicación, durante el presente año se recolectaron 790 toneladas de desechos, aprovecho para invitar a las familias tlacotepenses para juntos logremos bajar el incremento de basura a través del composteo en casa. Soliciten información en la dirección de fomento agropecuario. En este periodo de pandemia se incrementó la generación de desechos, debido a la estancia en el hogar

No tiren basura en la calle; la limpieza debe formar parte de nuestra cultura, respetemos el trabajo del personal de limpieza no ensuciando.

Una felicitación al Director de Limpia Pública; Heriberto Arguello Rosas y su equipo de trabajo.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## PROTECCIÓN CIVIL

La Protección Civil está dedicada a la atención de los siniestros en materia de accidentes y fenómenos naturales, proteger a la población y llevar a cabo acciones de prevención es su misión.

En el primer trimestre del año se implementaron simulacros de sismos a fin de saber qué hacer en caso de un siniestro y pláticas sobre bullying escolar, asimismo de manera constante se lleva a cabo poda de árboles para evitar algún accidente en calles y viviendas, se han mantenido limpias las cunetas para prevenir accidentes y proteger tanto al peatón como a los conductores de vehículos automotores y bicicletas.

De la misma manera, esta dirección tiene a su cargo la movilidad dentro del municipio, por lo que cuando la situación lo requiere y es necesario se bloquean calles para protección de la ciudadanía.

Por otro lado, y desde el mes de marzo, mes en el que se instaló el módulo de sanidad, se ha estado al pendiente los siete días de la semana, las veinticuatro horas.

## SALUD PÚBLICA

Por otro lado, y en coordinación con la Secretaria de Salud, dependiente de la Jurisdicción Sanitaria número 6 con sede en la ciudad de Córdoba y con el apoyo siempre decidido del cuerpo de Vectores Municipal a cargo del C. Primo Hernández León, se llevaron a cabo en el año 3 campañas con acciones de abatimiento al dengue, Chikungunya y Zika.

Para tal efecto, se visitaron 1,858 familias cubriendo todo el territorio municipal, incluyendo los diversos espacios públicos, como son escuela, Centro de Salud y templos, para abatir sus tanques de abastecimiento.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Vaya desde aquí mi agradecimiento y un saludo para el doctor Roberto Ramos Alor; Secretario de salud del Estado de Veracruz, a la Doctora Nadia Rodríguez Fernández; Jefa de esta jurisdicción Sanitaria número 6 con sede en la ciudad de Córdoba y al Doctor Moisés Coyotl Coyotl Director del Centro de Salud de nuestro municipio.

A todo el equipo de nuestros Vectores Municipales, mil gracias.

### **ALUMBRADO PÚBLICO**

El Departamento de alumbrado Público a cargo del ciudadano Eugenio Morales Pérez, durante el presente año se repararon un total de 220 lámparas en calles y espacios públicos de nuestro municipio.

Así mismo se atendieron 190 solicitudes de lámparas nuevas, las cuales están pendientes.

Por otro lado, se dio mantenimiento eléctrico a la bomba ubicada en Tlavapa y se llevó a cabo la limpieza de dicho pozo.

También se le dio mantenimiento eléctrico Al tablero del pozo profundo, ubicado en la parcela escolar de la escuela primaria Francisco Javier Clavijero.

Así, Hemos trabajado de la mano para que las familias hoy vivan más seguras en este aspecto.

Estas son acciones con sentido social que buscan mejorar la vida de las familias tlacotepenses.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## FOMENTO AGROPECUARIO Y MEDIO AMBIENTE

La Dirección de Desarrollo Agropecuario a cargo del licenciado Gervasio Saucedo Hernández ha llevado a cabo acciones diversas de sustentabilidad con miras a un espacio sostenible en favor del medio ambiente.

De esta manera Se realizaron gestiones ante SEDEMA para solicitar visita técnica al tiradero municipal. Asimismo Se realizaron la toma de puntos geográficos que se entregaron a la SEDEMA con la finalidad de dar seguimiento a la visita técnica al basurero municipal.

Debido a la pandemia Se asistió a reuniones virtuales con los Consejos Consultivos de Medio Ambiente en conjunto con la Secretaría de Medio Ambiente.

En cuestión agropecuaria se realizó el convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma Chapingo y el Municipio de Tlacotepec de Mejía para su revisión con el fin de nos beneficien en asesoría técnica, capacitación y proyectos productivos, asimismo se dio capacitación a limoneros con personal del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) de CONAGUA, el limón es un cultivo relativamente nuevo en nuestro municipio y de mucha importancia;

Es por tanto que se llevó a cabo la capacitación y entrega de producto químico en colaboración con CESAVE para el combate de la enfermedad HLB en cítricos a productores de las comunidades de Chixtla, Amatitla, Actopan y Tlacotepec de Mejía. También se realizaron visitas de inspección y georreferenciación de terrenos sembrados con limón persa en las localidades de Pantla, La Firmeza, Amatitla y Actopan con el fin de tener una referencia exacta de producción.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Se entregaron paquetes de Cloruro de Calcio tribásico de cobre a productores de café de las localidades de Chixtla, Tlacotepec, Amatitla y Actopan en coordinación con personal de CESAVE.

Por otro lado, se entregaron oficios de solicitud de apoyo en la SEDARPA para ganaderos, limoneros, trapiches y cafetaleros para este ejercicio 2020, mismos que debido a la pandemia está pendiente su resolución.

Involucrar a la sociedad en este tipo de acciones y trabajar en bien de la comunidad, habla bien de nuestra gente; vamos a continuar trabajando por nuestro campo; es nuestro sustento diario.

## TESORERÍA MUNICIPAL

La tesorería Municipal es el órgano encargado de la recaudación de los ingresos municipales y responsables de realizar las erogaciones que haga el ayuntamiento.

A este respecto, durante el ejercicio 2020 hubo ingresos por los siguientes conceptos:

**El Fondo de Infraestructura Social Municipal** fue de \$ 7'743,257.00 (siete millones setecientos cuarenta y tres mil doscientos cincuenta y siete pesos 00/100 m.n.).

**Con respecto al Fondo para el Fortalecimiento Municipal** se recibieron \$ 2'657,853.00 (dos millones seiscientos cincuenta y siete mil ochocientos cincuenta y tres pesos 00/100 m.n.): ambos del Ramo 033.

En el Ramo **028** nuestras participaciones, fueron por un total de: \$ 15'049,125.00 (quince millones cuarenta y nueve mil ciento veinticinco pesos 00/100 m.n.).



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacoatepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



y nuestros ingresos propios fueron de **\$ 833,708.00** (ochocientos treinta y tres mil setecientos ocho pesos 00/100 m.n.) generado por concepto del pago de predial. Durante el presente año se incrementaron los ingresos propios por lo que los invito a que aprovechen los descuentos que durante los meses de enero y febrero se otorgan para el pago del impuesto predial.

Los ingresos de participaciones son los que solventan al ayuntamiento, con los cuales se pagan los materiales y suministros, así como los sueldos de todos los colaboradores y más.

En este año y a través de gestiones realizadas se logró bajar un Fondo más, mismo que sirvió para realizar un bacheo en la congregación de Chixtla y fue el **Fondo de Estabilización de los Ingresos de Las Entidades federativas (FEIEF)**, por un monto de **\$ 298,627.79**.

**Saludo y felicito a la titular de esta oficina de Tesorería la Lic. en Contaduría María de Jesús Hernández Osorio y a todo su equipo de trabajo.**

## **OBRAS PÚBLICAS**

Los montos ejercidos para obra pública de los fondos utilizados fueron:

**Fondo de Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FISMDT) \$ 7,743,257.00**

**Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los municipios y demarcaciones territoriales (FORTAMUN) \$ 418,030.41**

**Fondo de Participaciones Federales \$ 732,037.21 y,**

**Fondo de Estabilización de los Ingresos de la Entidades Federativas (FEIEF) \$ 298,627.79.**

**Haciendo un total de \$ 9,191,952.41**

En este tercer año de administración municipal se ha continuado beneficiando a las familias que requerían de un espacio digno.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
 C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
 Presidente Municipal Constitucional.  
 Tlacotepec de Mejía. Ver.  
 28 de diciembre de 2020



Así, y siendo también la obra social prioritaria para la infraestructura de los municipios, quiero informarle al respecto:

A través del **Fondo de Infraestructura Social Municipal** se tomó la acertada decisión de llevar a cabo la construcción de espacios dignos y de calidad para familias que lo necesitaban y a quienes agradezco me sigan dando la oportunidad de seguir sirviéndoles.

En este año se construyeron 20 cuartos dormitorio, los cuales fueron entregados de la siguiente manera:

Cabecera municipal **6**

Congregación de Chixtla **8**

Comunidad de Amatitla **6**

**Cuyo valor total fue de \$ 1'517,900.80**

De la misma manera se llevó a cabo la construcción de 23 techos firmes, contruidos en las siguientes comunidades:

Cabecera municipal **10**

Congregación de Chixtla **8**

Comunidad de Amatitla **5**

**con un valor de \$ 912,549.56**

Con la finalidad de generar certeza y seguridad a aquellas casas que tenían su techo de lámina, muchas felicidades a las familias beneficiadas, Tlacotepec de Mejía poco a poco va caminando y vamos por buen rumbo.

Por otro lado, también se construyeron 24 cuartos para baño ubicados **8** en la cabecera municipal. **8** congregación de Chixtla y **8** en la Comunidad de Amatitla; son baños completos y de buena calidad.





Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Estas acciones están dirigidas a generar bienestar familiar y que la calidad de vida se vaya transformando en bien de nuestra gente; agradezco a todas las personas que dieron las facilidades para que les fuera otorgado este beneficio; **el valor de esta obra fue de \$ 1'223,202.18**

Cabe hacer mención que estos beneficios han sido de forma gratuita para nuestra gente.

En la avenida Ignacio Zaragoza se construyeron 1,710 metros lineales en pavimentación de concreto hidráulico, con recursos del fondo de Infraestructura Social Municipal, con un costo de **\$ 1'499,104.99**, así mismo, se construyó una cisterna con capacidad de 10,000 litros en la escuela secundaria número 50 en la comunidad de Actopan, con esta acción la certeza delpreciado líquido en este centro educativo, está garantizado, esta obra tuvo un costo de **\$ 150,000.00**.

De la misma manera y con la finalidad de generar confianza en alumnos, padres de familia, maestros y personal administrativo, se construyó en su totalidad la barda perimetral de la escuela primaria Ignacio Manuel Altamirano ubicada en la Congregación de Chixtla, cuyo costo fue de **\$ 348,346.89**.

En Supervisión Técnica para la construcción de estas obras se gastaron **\$ 232,297.71**.

Mención aparte merece la **Rehabilitación del Parque Central** lo cual en su conjunto va de la mano con la Nueva Imagen del espacio público en donde nuestra población se reúne y convive.

Aprovecho para felicitar a los responsables de este proyecto; Ingeniero José Luis Olivares Tamayo; Director de Obras Públicas de este ayuntamiento y a la Arquitecta Cinthia Lizeth López Cabrera; Creadora de este atractivo e innovador proyecto, que tuvo un costo de **\$ 1'904,854.87; mis felicitaciones.**



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Con recursos del **Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FORTAMUNDF)** se llevó a cabo la obra de bacheo asfáltico profundo en 710 metros cuadrados en la cabecera municipal, con un costo de **\$ 418,030.41**.

Por otro lado y con el **Fondo de Participaciones Federales** se llevó a cabo el revestimiento de 3,594.25 metros cuadrados con material de banco en la calle Úrsulo Galván, ubicada en esta cabecera municipal, cuyo costo fue de **\$ 732,037.21**.

En la congregación de Chixtla existían hundimientos peligrosos en algunos tramos de la carretera Chixtla-Tlacotepec de Mejía, por lo que a través del **Fondo de Estabilización de los Ingresos de Las Entidades federativas (FEIEF)**, se aplicó bacheo asfáltico a 513.97 metros cuadrados, cuyo costo fue de **\$ 298,627.79**.

Estos son los diversos Fondos a través de los cuales servimos a la población y que son utilizados en beneficio de la comunidad aplicando las políticas públicas adecuadas.

La gestión debe ser permanente y a este respecto les comento:

En relación a lo pendiente del año pasado, les informo que quedaron concluidos los cinco mil cien metros de camino sacacosechas realizados en el camino de Pantla; gestionados por un servidor ante la Secretaría de Desarrollo Agropecuario Rural y Pesca. Era un tramo muy accidentado el cual ya se encuentra en condiciones favorables para quienes hacen uso de él.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



Una obra muy importante para la comunidad en general fue la rehabilitación del inmueble de nuestro Centro de Salud; gestionada también el año pasado ante el Secretario de Salud Pública del Estado de Veracruz y que afortunadamente para beneficio de todos nosotros ya quedó concluida.

Mi agradecimiento siempre a nuestro Gobernador del Estado de Veracruz; Ingeniero Cuitláhuac García Jiménez, al doctor Roberto Ramos Alor; Secretario de Salud del Estado de Veracruz, a nuestra amiga Nora Jessica Lagunes Jauregui por su apoyo incondicional y, por supuesto a nuestro amigo; Moisés Coyotl Coyotl; director del Centro de Salud de Tlacotepec de Mejía; muchas gracias por sus atenciones para con nuestra comunidad.

Aprovecho para saludar y felicitar al Ingeniero José Luis Olivares Tamayo; Director de obras públicas de este Honorable Ayuntamiento y a su equipo de trabajo.

### **Fiestas y tradiciones**

Desafortunadamente durante el presente año no pudimos llevar a cabo nuestra fiestas y tradiciones, tal es el caso del 15 y 16 de septiembre, todos santos, el 21 de octubre; el natalicio de nuestro prócer agrarista Úrsulo Galván Reyes y el festejo de nuestro santo patrono San Martín obispo de Tours.

No obstante, estos días se festejaron de manera simbólica, es decir, de forma representativa. Somos un pueblo con bonitas tradiciones, mismas que esperamos seguir festejando y conmemorando en cuanto lo podamos llevar a cabo; la salud esta primero.



Tercer Informe de Gobierno Municipal del  
C. Ansberto Marino Espinoza Murillo;  
Presidente Municipal Constitucional.  
Tlacotepec de Mejía. Ver.  
28 de diciembre de 2020



## **Amigas y amigos.**

Este año fue muy difícil para todos nosotros. La pandemia que estamos padeciendo en el Estado, en el país y en todo el mundo, ha ocasionado además de muertes, problemas económicos a todos. Afortunadamente nuestro municipio ha sorteado de manera eficiente este problema en el aspecto de salud, razón por la cual agradezco a todos por su colaboración, tanto por ser tolerantes con el módulo de desinfección como por las no reuniones masivas.

Todo esto ha sido necesario para cuidarnos entre todos y ha funcionado, los invito a que continuemos con nuestra sana distancia y las debidas precauciones emitidas por los tres órdenes de gobierno; Federal, Estatal y Municipal. y Aprovecho para expresarles a todas y todos aquí presentes mi gratitud y deseo de que esta navidad sea de paz y bienestar.

**Que el año que viene sea de progreso y felicidad dentro de la llamada nueva normalidad.**

**¡Feliz Navidad! ¡un próspero año nuevo y muchas Gracias!**

